
 

 

ADHDの特徴を持つ子どもの発達支援を考える 
 

 

日 時 

 

 

 

 

場 所 

定 員 

 

申込み 

 

 

 

 

参加費 

第１回目 

令和５年度１１月２日（木）子どものアセスメントと行動の背景の理解 

第２回目 

令和５年度１２月７日（木）発達課題の整理から具体的な対応を見つけるまで 

各日 １８：１５～２０：００（受付１８：００から) 

所沢市役所８階 大会議室 

１００名（各園の人数制限はありません） 

 

右の QR コードからお一人ずつ電子申請にてお申込みください。 

◎電子申請 URL  

https://apply.e-tumo.jp/city-tokorozawa-saitama-u/offer/offerList_detail?tempSeq=60730 

◎申込期間  １０月１０日（火） ～ １０月１８日（水） 

 

無料  

 

 

 

 

 

児童発達支援センター所沢市立松原学園 令和５年度支援者向けスキルアップ講座 

気になるこどもたちの発達的理解と支援  

～気になる姿に向き合うために私たち支援者ができること～ 

 

 

 

 

    

日々の保育・支援の中で、「思いつくと行動してしまうことがよくある」「話をきいていないようにみえる

けど…」と子どもたちの姿から感じることはありませんか。今回の講座では、実際の事例に基づきアセスメ

ントを行い、具体的な支援の選択までのプロセスを『心の発達』や『感覚・運動』の観点から講師の先生方に

解説していただきます。明日からの保育・支援に役立つ学びの機会としていきたいと思います。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※１回目と２回目の内容がつながる２回連続講座となっております。 

久米洋子先生 （作業療法士） 

柳澤みちる先生 （臨床心理士/公認心理師） 

講 座 詳 細 



 

 

 

 

 

 

                                                          

      

 

                             

                                                                     

 

 

 

 

 

                                            

 

  

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★柳澤みちる先生★ 

臨床心理士/公認心理師 

松原学園において療育相談・職員研修を担当。 

幼児期から思春期を中心とした発達支援や心理相

談支援に携わる。これまで、東京都内の児童発達

支援センターや、保育園、乳幼児健診事業において

、発達評価・療育支援・心理発達相談などの発達

支援に従事。また、精神科クリニックや、小学校、中

学・高等学校のスクールカウンセラーとして、子どもと

保護者、先生方の相談支援を行っている。 

 

★久米洋子先生★ 

作業療法士        

松原学園において療育相談・職員研修を担当。 

心身障害児総合医療療育センター、青年海外協力

隊をへてフリーランスとなり、赤ちゃんから成人期まで

の発達支援に携わる。所沢市内では、保健センター

発達発育相談、かしの木学園講師、子ども支援セン

ター「マーガレット」OT スーパーバイザーに従事。市外

では、保育園・小・中学校の巡回発達相談・講師等

通じて多職種との連携を大事にしながら相談支援を

行っている。 

 

 

 

  

よく 

ころんじゃうよ～ 

こんなふうに 

遊んでみようかしら 

どんなことに 

困っているのかな 

久米先生 柳澤先生 

担任保育士 

いますぐに 

やりたいよ～ 

児童発達支援センター 

所 沢 市 立 松 原 学 園            

埼玉県所沢市中富 1535-1 

TEL：04-2990-3488   
 
松原学園では障害児やその家族の地域生活を支援し、障害児支援に携わる職員のスキルアップを目的とした「障害児地域生活サポート事業」を実施しています。 

 

やらせてあげたいのに 

行動を止めてしまってばかり・・・ 
また怪我をさ

せちゃった・・・ 

講座に参加される方 

私の園だったら 

どういう対応ができるかな… 

子どもを真ん中に 

保育をしていきたいですね。 


